



Panorama affaires publiques des actualités du monde de la santé

Semaine du 12 juin 2023

EN RÉSUMÉ

LUNDI 12 JUIN

- Mme Agnès FIRMIN LE BODO – Inauguration de la Maison de santé pluriprofessionnelle de Sisteron (Alpes-de-Haute-Provence) et échange avec les professionnels de santé sur le lien ville/hôpital. Annonce du plan permettant le développement de ces structures.

MERCREDI 14 JUIN

- M. Jean-Christophe COMBE – Entretien avec M. Pierre SQUIER, président de France Générosités, échange sur le financement de l'aide à domicile avec Mmes Marie-Reine TILLON, présidente de l'UNA, Marianne PISKURSKI, directrice générale et M. Vincent VINCENELLI, directeur du pôle de politiques publiques.
- Mme Agnès FIRMIN LE BODO – Participation au 29ème congrès national de la Société française d'accompagnement et de soins palliatifs à Nantes

JEUDI 15 JUIN

- [Sénat](#) – Audition de M. François BRAUN à la commission d'enquête sur la pénurie de médicaments et les choix de l'industrie pharmaceutique française.

VENDREDI 16 JUIN

- CESE : Discours d'ouverture de M. Thierry BEAUDET, président du CESE, à la Conférence internationale "Transformer les systèmes de santé avec les résultats patients" organisée par l'Université Paris Cité sous le haut patronage du président de la République.
- M. François BRAUN - Présidence d'une réunion du conseil d'administration de l'hôpital de Cerdagne, en présence de Mme Carolina DARIAS, ministre espagnole de la Santé. Intervention lors de la réunion du réseau français des Villes-Santé de l'Organisation mondiale de la Santé, avant de se rendre au Salon VivaTech.
- M. Jean-Christophe COMBE – Visite du CREADOP Val Pré Vert (SSR pédiatrique). Rencontre des salariés de l'entreprise adaptée Epona, qui forme et accompagne des personnes éloignées du monde des courses hippiques en raison de leur handicap, sur les métiers de la sellerie, de la couture et de l'entretien des espaces verts. Échange sur les actions d'accompagnement social mises en œuvre par l'Association de formation et d'action sociale des écuries de courses à Gouvieux.
- Mme Agnès FIRMIN LE BODO – Participation au congrès des 60 ans de la Fédération française des Masseurs-Kinésithérapeutes, participation à la journée "santé des soignants" des URPS de Bretagne.

Nominations

M. David KHAYAT : Le président fondateur de l'Institut international de cancérologie de Paris, président d'honneur de l'Institut national du cancer, parmi les candidats au fauteuil de Marc FUMAROLI à l'Académie française.

M. Dominique PELJAK : Jusqu'alors directeur du groupe hospitalier Sud Ile-de-France, devient directeur général du Centre hospitalier régional de Metz-Thionville.

Mme Aude MUSCATELLI : L'inspectrice générale des affaires sociales, ancienne directrice du cabinet de M. Adrien TAQUET, alors secrétaire d'État auprès du ministre des Solidarités et de la Santé, a été nommée directrice adjointe de la Caisse nationale de solidarité pour l'autonomie (CNSA).

M. Pierre MOREL-A-L'HUISSIER : Le député (LIOT) de Lozère, est nommé parlementaire en mission sur les moyens hélicoptères de secours et de l'aide médicale urgente auprès de MM. Gérald DARMANIN et François BRAUN.

Mme Sandrine SEGOVIA-KUENY : Jusqu'alors directrice des actions médicales de l'Association Française contre les Myopathies, l'ancienne collaboratrice de M. Jean-Louis BORLOO au ministère de l'Écologie a été nommée déléguée territoriale ARS de la Marne.

M. Jérôme VIGUIER : Praticien hospitalier, jusqu'alors directeur général de l'Agence régionale de santé Centre Val-de-Loire, rejoint l'Institut national du cancer (INCa)

M. Nicolas VILLENET : L'ancien collaborateur de M. Sébastien LECORNU, jusqu'alors conseiller médical à la Fédération des Établissements Hospitaliers et d'Aide à la personne, privés non lucratifs, rejoint la Communauté de communes Ardenne rives de Meuse.

INFOS ET CHIFFRES CLÉS

- Conseil constitutionnel / AMP** : Le [Conseil constitutionnel](#) s'est prononcé vendredi sur deux questions prioritaires de constitutionnalité (QPC) relatives aux dispositions encadrant les relations entre une personne née d'une assistance médicale à la procréation avec tiers donneur et ce dernier.
- Violences contre les soignants** : Le gouvernement présentera début juillet son plan de [lutte contre les violences aux soignants](#).
- PPL accès aux soins / VALLETOUX** : "Sur la régulation, je ne souhaite pas que ça passe, mais aujourd'hui je ne parierais pas un euro, au contraire je n'en sais rien", a déclaré vendredi devant l'Association des journalistes de l'information sociale (Ajis) le député (Horizons) de Seine-et-Marne [Frédéric VALLETOUX](#), auteur et rapporteur de la proposition de loi visant à améliorer l'accès aux soins par l'engagement territorial des professionnels, débattue à compter d'aujourd'hui à l'Assemblée nationale.
- Cannabis** : L'[ANSM](#) a annoncé l'interdiction immédiate de la vente jusque-là libre des produits à base d'hexahydrocannabinol (HHC), une molécule dérivée du cannabis.
- Études de médecine** : Les internes en médecine générale, jusqu'à présent formés en trois ans, devront à l'avenir effectuer une [année supplémentaire](#), composé de deux stages de six mois effectués (sauf exception) dans le même cabinet médical, avec une participation obligatoire à la permanence des soins le soir et le weekend.
- Maisons de santé** : "Nous allons mettre 15 millions d'euros par an sur trois ans", soit 45 millions au total "pour accompagner les nouveaux projets" de maisons de santé, pour porter leur nombre à 4 000 en 2027, a déclaré [Agnès FIRMIN LE BODO](#).
- DGCCRF / résidences services seniors** : Près de 40 % des 256 [résidences services seniors](#), privées ou associatives, contrôlées entre 2021 et 2022 "n'informaient pas correctement les consommateurs sur les prestations de service proposées", a indiqué hier la répression des fraudes (DGCCRF).
- Médicaments / Relocalisation** : La production d'une cinquantaine de [médicaments](#), pour lesquels la France est trop dépendante des importations extra-européennes, serait relocalisée sur le territoire.
- Déserts médicaux** : L'amendement transpartisan sur la régulation d'installation des médecins a été rejeté par [l'Assemblée nationale](#).
- BRAUN / prix des médicaments** : Même si la corrélation entre la tarification et les pénuries n'est pas établie, le ministre de la Santé [François BRAUN](#) est "prêt à envisager" une hausse des prix de certains médicaments si celle-ci était justifiée et documentée.